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题目：同样的得救方式 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安，今天我们继续查考新约使徒行传第 15 章。

愿神的话语带给我们属灵的啓发和帮助。 
 

如果你有圣经，请翻开使徒行传第 15 章，我们继续上回的分享。 

 

上次我们讲到，那些有法利赛教派背景的犹太人坚持外邦信徒必须遵守摩西的律

法，要遵守各种礼仪并接受割礼。 

 

使徒行传第 15 章第 6 到 8 节说： 

[6]使徒和长老聚会商议这事； 

[7]辩论已经多了爲这件事，他们有许多的争论，彼得就起来，说：「诸位弟兄，

你们知道神早已在你们中间拣选了我，叫外邦人从我口中得听福音之道，而且相

信。 

[8]知道人心的神也为他们作了见证，赐圣灵给他们，正如给我们一样； 

 

彼得是在敍述事实。当然这在第 10 章中有记载，说到主怎样差他到外邦人当中

去，他怎样成爲神的器皿，神借此向外邦人打开了福音的门，让他们能接受福音。

我们记得，彼得到了哥尼流家，正当他传福音的时候，在场的人都相信了他传讲的

福音圣，灵临临到他们身上。 

 

保罗在加拉太书上说到：『你们受了圣灵，是因行律法呢？是因听信福音呢？』答

案显然是：他们是通过听信了福音而领受圣灵。他们听见了神的这奇妙恩赐，就凭

着信心接受了。这不是靠遵守律法而得的。不是因爲他们做了某些事情，就能领受

圣灵生灵，乃是因爲他们已经获得了某种程度的圣洁或义就是公义的义。这乃是因
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神的恩赐临到他们。当他们凭信心听福音，又相信所传讲的福音的时候，就领受了

圣灵。 
  

神知道人的心。彼得在这里宣告神是无所不知的。他说：『知道人心的神』。 

大卫在诗篇第 139 篇 1 到 3 节也说： 

[1]耶和华啊，你已经鉴察我，认识我。 

[2]我坐下，我起来，你都晓得；你从远处知道我的意念。 

[3]我行路，我躺卧，你都细察；你也深知我一切所行的。 

 

这并不是说，神高高在天上，而我却在这下面。不是说神从这么遥远的距离能够知

道我的意念。不是这意思！ 在希腊语或原文中，它的意思是指：「你知道我原本

的意念。」换句话说，在我还没知道我这些想法之前，神已经知道了。在我还没想

到这些意念以前，神已经知道了。神知道我会想什么。对我来说这是挺有趣的，因

爲神知道我最根本的意念。在我还没去想这些事情之前，祂早已知道了。 

 

稍后，在这同一个讨论中，雅各说：『这话是从创世以来，显明这事的主说的。』 

「神是无所不知」的这个教义交织在他们的公开讨论中。这是很有意思的。神知道

人的心。雅各进一步说：「神从创世以来知道这一切事。」因此，他们在这讨论中

提到了「神是无所不知」的教义。 
 

在使徒行传第 15 章 9 节，彼得又宣告说：『又藉着信洁净了他们的心，并不分他

们我们。』 

 

「他们」指的是外邦人，「我们」就是犹太人。 

 

犹太人是凭信心得救；外邦人也是凭信心得救。犹太人并不是靠遵行律法得救。你

读罗马书就晓得，保罗花很多时间探讨「我们如何藉着相信耶稣基督而被称爲义」

的这个话题。他在罗马书 3 章 20 节说:『所以凡有血气的，没有一个因行律法能

在神面前称义。』 

 

接着，保罗回溯犹太民族的先祖亚伯拉罕爲例，表明亚伯拉罕是因信被神称他爲

义。在罗马书 4 章 3 节他说：『亚伯拉罕信神』，这是亚伯拉罕的信仰。 

 

保罗指出在神还没吩咐亚伯拉罕行割礼之前，就宣告了这个因信称义的道理。亚伯

拉罕是因着信心而被神宣告爲义的。这一宣告是在割礼被制订之前，在那条律法颁

布下来之前发表的。因此，我们知道，人是因着信心而得称义，不是靠遵行律法。

保罗传讲神的恩典和因信称义的真理，是他讨论的重要主题之一。 

 

因此，彼得在这里表明：「神藉着信洁净了我们的心，祂也藉着信洁净了他们就是

外邦人的心，并不分他们我们。我们全都是靠着相信耶稣基督而得救。」 
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使徒行传第 15 章 10 节，彼得继续说：『现在为什么试探神，要把我们祖宗和我

们所不能负的轭放在门徒的颈项上呢？』 
 

在这里，彼得很坦诚。他声明由法利赛人所教导的这条律法实在叫人难以遵守。我

们必须注意，耶稣曾经爲遵守律法的问题与法利赛人争论不休，因爲他们经常指责

耶稣触犯他们的律法。其实，耶稣并没有触犯律法。祂确实违背了从律法衍生出来

的传统。 
 

因爲法利赛人爲了解释律法制定了许多传统，尤其是关于守安息日的律法，他们规

定：「在安息日不可背负任何担子。」那么，到底什么构成一个担子？于是他们把

各样东西视爲担子。「这是个担子吗？」如果你装上一支木头制造的腿，这算是背

负担子吗？如果在安息日你装着这支木制的腿走路，这样会构成背负担子的问题

吗？如果你戴假牙，在安息日你戴上了，这是否构成背负担子的疑问呢？实际上，

他们在讨论诸如此类的事情。法利赛人就在他们的他勒目里讨论这些事，想要决定

怎样算是背负担子！ 

  

他们得出的结论之一，就是：在安息日治病就是做工。因此，他们认爲在安息日任

何人都不可以施行医治。如果在安息日，有个人突然发生意外受伤，流血不止，而

面临死亡，你可以用一块止血带帮他止血，但是你不可以处理他的伤口，也不可以

在伤口上抹药膏，因爲这样做就是進行医治的过程。在安息日，你只能做保住他们

性命所必需做的事，但不能够进一步施行医治。你必须等到第二天才能处理他的伤

口，医治他的病。 
 

可是，耶稣在安息日医治百姓的病。这问题当然触发法利赛人下定决心：「我们要

把祂处死，因爲祂触犯律法。祂在安息日治病。」因此，犹太人爲此严厉批评耶

稣，因爲祂触犯了他们对律法作出的传统解释。  
 

在这里，彼得在谈论法利赛人所写下的六十六册对律法的诠释。他们力图解释神的

话。比方，神说：『不可怎样怎样……』法利赛人就研究：「到底做什么事情会构

成触犯或违反这条律法的罪呢？」所以彼得说：「哎！ 为什么我们试探神，要把

轭放在他们颈项上呢？」也就是说，要他们设法遵守这整套礼仪的律法！「为什么

要把轭，就是律法，放在他们颈项上呢？即便是我们，甚至我们的祖宗也不能负

担。我们根本不能担负这些律法，因爲对我们来说，它沈重了。」 这些法例赛人

试图靠行爲，靠遵守律法称义。 
 

保罗后来写了有关外邦人的一个有趣的反论，说道外邦人是靠着对耶稣基督的信心

而得蒙神的义。因爲神把那些相信基督的人算爲义，并不是算靠行爲的人爲义。神

乃是把相信的人算爲义。他又说：『这样，我们可说什么呢？那本来不追求义的外

邦人反得了义』。爲什么他们反而得了义呢？就是因爲他们凭着信心追求！ 
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然而，犹太人靠着律法去追求，却从不能得着义。爲什么呢？因爲我们不能透过律

法得着神的义。『因为律法本是叫人知罪。』律法只会用一根指头指着你，说你有

罪。律法无法免除你的过犯。律法不能把你从过犯中拯救出来。它只会定你的罪。

但是我们靠着在耶稣基督里的信心，能够得蒙神的义。『如今，那些在基督耶稣里

的就不定罪了。』 
 

初期教会正是因爲这个问题而分裂。直到今天，教会仍然面对这个问题。今天许多

信徒仍然在信心之外还要加上某些行爲。他们把一个捆绑人的轭放在人们的身上。

他们仍旧宣称一个人若要得救，则必须降服于某些仪式之下。仪式不能使人得救；

教会的规条也不能拯救人。你我都是凭着在耶稣基督里的信心，以及信靠祂而得

救。不是靠行爲。 

 

真诚的信心会産生好行爲。如果我真的相信耶稣，那么我在耶稣里的信心，并我向

耶稣做出的奉献，以及承认祂是我的主，这一切会使我对祂産生顺从的心，而且我

也渴望爲祂作工，服事祂。但这并不是义务性的，更不是爲得着救恩而作。这乃是

因爲我得救了，我想要爲主做一些事情。又是因爲我爱耶稣，我想讨祂的喜悦。所

以我对神的侍奉，绝不是受律法的影响。你要知道，如果你因着律法而去做这一

切，那么你会设法蒙混过去。「我最起码要做什么才能混过去？」但是，假如你的

动机是出于爱，你就不会经常看手錶，「时间到了没？这礼拜还要做几个小时？」 

 

我对于某些教会规定传道人每年要工作四十四个星期的观念有点意见。如果你在某

汽车公司上班，这没问题。难道作爲传道人你要打卡下班吗？当然不可能！我们的

侍奉没有时间性的。只有当基督是我们的生命的时候，我们就不会去想一天工作八

个小时还是几个小时！我们的职责就是服事主，随传随到，哪里有需要，不论什么

时间我们都要积极、忠心地服事。 
 

好，我们回到使徒行传第 15 章 11 节，彼得继续说：『我们得救乃是因主耶稣的

恩或因着信，和他们一样，这是我们所信的。』 

  

换句话说，彼得表明外邦人是因着信得救，也是因我们主耶稣基督的恩得救。这恰

恰是犹太人得救的方式。 
 

保罗说：「犹太人和外邦人都没有分别。因为世人都犯了罪，亏缺了神的荣耀；我

们都要来到耶稣基督跟前，相信祂爲我们的罪成了赎罪祭，使我们能得救。」 

 

神在祂的恩典中承认我们在祂的儿子里面的信心和信靠。神因我们的信心算我们爲

义。 
 

使徒行传 15 章 12 节说：『众人都默默无声，听巴拿巴和保罗述说神藉他们在外

邦人中所行的神迹奇事。』 
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巴拿巴和保罗分享他们第一次宣教旅程的经历，谈道神怎样在外邦人当中作了何等

奇妙的工作，以及有多少外邦人相信了耶稣基督。 
 

使徒行传第 15 章 13 和 14 节说： 

[13]他们住了声，雅各雅各是耶稣的兄弟，是初期教会的领袖之一雅各就说：

「诸位弟兄，请听我的话。 

[14]方才西门就是彼得述说神当初怎样眷顾外邦人，从他们中间选取百姓归于自

己的名下； 

 

『神从外邦人中间选取百姓归于自己的名下』，这是挺有意思的话。 

 

路加福音记载了耶稣说的一节奇妙的经文。祂说：『耶路撒冷要被外邦人践踏，直

到外邦人的日期满了。』保罗在罗马书第 11 章中谈到『外邦人的数目添满』。换

句话说，无所不知且掌管万事的神已经在圣经中预言了外邦人将要领受福音。他们

要得救。但是看来还有一定数目的外邦人会相信耶稣，这是无所不知的神所知道

的。罗马书第 11 章 25 节说：『以色列人有几分是硬心的，等到外邦人的数目添

满了』。然后神会再次在犹太人中间动工。不过，这个『外邦人的数目添满』这句

话很有意思！在这里也是同一个思想，说道：「神要眷顾外邦人，从他们中间选取

百姓归于自己的名下」。 

 

今天，神仍在聚集外邦人作爲祂名下的子民，但我个人深信外邦人的数目已接近满

额了。只是时间问题而已。外邦人的数目不久将会添满，到时神要来审判世界，并

将祂的教会提去，同时祂要在末后的一个七年中在犹太民族中间动工。然后耶稣要

带着祂的教会再次降临，在地上建立神的国度。到那时，『愿神的国降临；愿你的

旨意行在地上如同行在天上』的这个祷告必得实现。 

 

我看到人们回应献身的呼召，走到祭坛前，是很有意思的。外邦人正归向耶稣基

督：「我们将会通过这个献身的呼召吗？」外邦人的最后数目将要被添满吗？ 
 

好，听衆朋友，弟兄姐妹，这次我们讲到这里，下回继续看使徒行传第 15 章，请

到时留意收听。 

 

亲爱的父上帝，我们为着我们的听衆献上感恩。亲爱的主啊，感谢你，在他们心中

动工，使他们渴慕你和你的话语。亲爱的主啊，感谢你让你的仆人能向他们分享你

的真理。求主继续施恩，愿我们在我们的主和救主耶稣基督的恩典和知识上不断长

进。 

 

奉耶稣的圣名祈求，阿们。 


